



Stadtratsfraktion

Frau Oberbürgermeisterin Carda Seidel

Joh.-Seb.-Bach-Platz 1

91522 Ansbach

Ansbach, 19. Juni 2015

### **Antrag UA: Europäische Mobilitätswoche 2015 – Kostenfreier ÖPNV in Ansbach**

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin Seidel,

der Stadtrat möge beschließen:

*Die Stadt Ansbach beteiligt sich eingedenk der Bedeutung klimaschonenden Verkehrsverhaltens für den Erhalt unserer Umwelt an der Europäischen Mobilitätswoche vom 16. bis 22. September 2015. Während dieses Zeitraums fahren die Stadtbusse kostenfrei für die Bevölkerung. Zudem ruft die Stadt Ansbach die Bürgerinnen und Bürger zu einem „autofreien Tag“ innerhalb der Mobilitätswoche auf.*

Begründung:

Die Europäische Union hat mit der Einrichtung der Europäischen Mobilitätswoche (<http://www.mobilityweek.eu/>) die Bedeutung ökologischen Verkehrsverhaltens in Zeiten des Klimawandels unterstrichen. Sie ruft Gebietskörperschaften dazu auf, vom 16. bis 22. September in besonderem Maße umweltfreundliche Fortbewegungsmittel in den Städten und Gemeinden zu präsentieren und zu fördern sowie das Bewusstsein der Bevölkerung für Mobilität jenseits des eigenen PKWs zu schärfen.

Die Stadt Ansbach sollte 2015 die Mobilitätswoche insbesondere dazu nutzen, die Bürgerinnen und Bürger nach extremen Fahrgastzahlenrückgängen während der vergangenen Jahre für das ÖPNV-Angebot zu interessieren. Hierfür sollte die aus mehreren Fraktionen (auch aus solchen, die den Preiserhöhungen im Busverkehr zustimmten) heraus erhobene Forderung nach einer kostenfreien „ÖPNV-Schnupperwoche“ aufgegriffen werden. Diese Maßnahme bietet Potenzial, neue Nutzergruppen für die Stadtbusse zu erschließen.

Zudem ist als starkes Zeichen für klimaschonende Fortbewegung anzustreben, dass an einem bestimmten Tag während der Mobilitätswoche möglichst viele Ansbacherinnen und Ansbacher auf das Auto verzichten. Die örtlichen Umwelt- und Verkehrsverbände sowie weitere zivilgesellschaftliche Organisationen werden für die Aktionen frühzeitig mit einbezogen.

Finanzierung:

Die Einnahmeausfälle bei den Stadtbuslinien während der Europäischen Mobilitätswoche werden infolge des Werbeeffekts der kostenfreien „ÖPNV-Schnuppertage“ in den darauffolgenden Monaten kompensiert.

Mit freundlichen Grüßen

*Kerstin Kernstock-Jeremias*

*Boris-André Meyer*

*Uwe Schildbach*

Offene Linke Ansbach -Stadtratsfraktion- ◀ Boris-André Meyer ◀ Würzburger Landstraße 18  
91522 Ansbach ◀ Kontakt: Tel. 0981/2059988 ◀ mobil 0160/93104199  
mail [boris.meyer@offene-linke-ansbach.de](mailto:boris.meyer@offene-linke-ansbach.de) ◀ web [www.offene-linke-ansbach.de](http://www.offene-linke-ansbach.de)